

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.—NÚM. 31.—Viernes 21 de Marzo de 1916. DIARIO INDEPENDIENTE DE LA REGIÓN. Redacción y Administración, Plaza del Mercado núm. 23.

Los candidatos encasillados

BERJA

DON JOSE MARIA CERVANTES

La situación de las fuerzas políticas en el distrito de Berja, en el momento actual, es de las más interesantes. Algunos años caracoles tan especiales, como jamás, desde que podemos hacer memoria, se habían visto en el distrito de Berja, en el momento actual. Antiguamente, (esta antigüedad es muy relativa, pues el distrito de Berja tiene de treinta años), las fracciones eran como hoy, la liberal y la conservadora, pero las aspiraciones a las partes respectivas, que se debían al predominio en la vida oficial de los dos ilustres Jefe, que dirigían a las comarcas de Berja, y a los intereses de las verdaderas libertades, que principalmente se asentaba la Mancomunidad de Berja, y a la Mancomunidad de Sagasta, cuando mandaba Sagasta mandaban en Berja los liberales, que se sumaban como una pluma al lado de don Lorenzo Gallardo, el actual Senador del mismo nombre y apellido, y a su lado figuraban este mismo, su hermano don José María Cervantes, que el representó más de una vez el distrito, y las demás personalidades distinguidas, que siguieron, cuando la situación era de Cánovas, don Teodoro García, su familia y sus hijos, y los organismos y las influencias de aquellos pueblos.

De entonces acá, muy poco, casi nada ha cambiado la significación de esas fuerzas. Desde la salida de don Lorenzo Gallardo, los liberales, los Borolas, los Ochoy y tantos más que han logrado tener siempre representación propia en todas las épocas, en el Senado, en el Congreso, y en la Diputación provincial: conservadores eran y siguen siendo don Cárlos Castañeda, los Espinosa, los Ribas, los Varela, etc., pero evidentemente la similitud de la composición de mando los ha descentrado un poco.

En sabemos a punto fijo de quien será la verdadera culpa, pero aún así, que tal fenómeno se observa desde que don José Belver Ochoy mantuvo los organismos conservadores en la situación liberal que inició Montero Rios allá por el año de 1905, por consecuencia de haberse elegido a aquel, Diputado a Cortes, en contra del candidato monárquico don Yefre Castejón.

Y el caso de querer mandar los unos en las situaciones de los otros, se ha repetido tan insistidamente, que allá van y vienen comisiones a la Corte, de conservadores cuando mandan los liberales, y de liberales cuando gobiernan los conservadores, ofreciendo débilmente la Diputación del distrito para quien el Gobierno quiera, con tal de que se les reserve la influencia y mando local a los peticionarios.

Y en este orden de subversión política, han llegado las cosas a tal punto, que en la anterior etapa conservadora, hubieron los liberales herijados teniendo por candidato al conservador don Manuel Reina, contra su paisano, conservador; cuya candidatura era la del liberal Sr. Weyer quedando los conservadores fuera de situación.

Este caso estúpido ha estado a punto de repetirse en las presentes circunstancias, pues los conservadores herijados, pretendieron amparados en las influencias del ilustre general Weyer, que los miembros de Almería recayesen en individuos de su compañía política, y después extender en absoluto su dominación.

Pero el Presidente del Consejo de ministros Sr. Coade de Romanones, que ante todo se preocupa de la reorganización de las huestes liberales, respetando los antecedentes y derechos adquiridos por los que en ellas militan, procuró asegurarse, ante todo del grado de adhesión de sus correligionarios y una vez convencido de que no había de faltarle, no consistió en modo alguno que fuerzas de significación contraria, suplantadas a sus amigos en el distrito del poder.

Lo que llevamos dicho, explica de un modo racional que pueda ser candidato por el distrito el conservador don José María Cervantes, y que éste cuenta en primer término con el apoyo incondicional de aquellos liberales, quienes a su vez reciben las inspiraciones de su jefe local el casanudo don Lorenzo Gallardo y Toray, y de un político eminente, personaje de altura en la actual situación, como lo es el actual subsecretario de Instrucción Pública, don Natalio Rivas.

Pero aparte de eso, según que las pira la disciplina política, hay que reconocer que los aliados liberales, según nuestras noticias, han recibido sin prevención de ninguna especie, un

Cuanto tuvieron la dicha de saber, que el jefe de aquella palabra tan repetida como limpia, tan clara como la intención, que la hizo ser una buena cosa, el tribuna más temible del Parlamento, tanto que de él, desde que por cada discurso derribaba el Gobierno, cuantos recordos se hacían en defensa de la libertad, se iban por el defensor de la vida, comprendiendo que los descendientes no podían ser castigados al Gobierno y temer que ser acogidos con entera simpatía por parte de sus correligionarios.

En Berja, como en otros pueblos de Berja, Nijar, Cuevas y demás pueblos de aquel distrito, cuyas personalidades más salientes, han dirigido telegramas al ministro de la Gobernación y visitado al subsecretario Civil Sr. Moret y Catalá, ofreciendo su apoyo.

Es pues seguro, que el candidato de que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

De lo que se trata, no será abandonado por sus correligionarios y contará también, según seguras referencias, con el apoyo decidido de ciertos grupos y otros elementos independientes que pertenecen a la referida mancomunidad electoral.

que el partido, y al llegar a los límites de San Andrés, y yirapam defendiendo del peligro, fue sorprendida la embarcación por una fuerte cascada de viento que la hizo zozobrar.

Los individuos, que tripulaban la embarcación y sus familias que viajaba gratuitamente, salvaron a punto de perecer, pero gracias a la serenidad del patrón del barco Manuel Carmona Cayuela y personal a sus órdenes, todos lograron salvarse.

La familia que viajaba la compañía de los señores Vico y Carmona de veintidós años de edad y tres hijos de ésta llamados Antonio, Josefa y Manuela de 6, 4 y un año, respectivamente.

Como los naufragos llegaban al puerto, había fallado la rifa menor, a consecuencia sin duda de la impetuosidad que llevaba al caer al mar, pues la incoherente criatura no tuvo tiempo de tragar agua para ahogarse.

Entre los auxilios prestados figuran como principales, los señores de cabo por las embarcaciones de pesca pilotadas por José Carmona, Pedro Carzola y José Ruiz el capitán de Carabineros el contramaestre del puerto y el auxiliar del mismo.

El gobierno parece preferir al general Llanley de paso en Berja, pero el alidido que le dejara proseguir su obra de Marruecos, y estamos contentos de que se haya comprendido la necesidad de conservarle en su puesto.

El general Boques fue el designado sus antecedentes enteramente militares, ningún rastro de política en su pasado, y más que un soldado es un jefe. Si fue en 1906 director de infantería, si fue inspector y sobre todo organizador de nuestra aeronáutica, se puede decir que desde el principio de la guerra está en la brecha y que hace, durante meses que combate. Mejor que nadie conoce las necesidades del ejército, y otra cosa nos gusta que es un gran amigo de Gallieni y del generalissimo Joffre, lo que nos asegura, que su obra será la continuidad de la de su predecesor en estrecha cooperación con el estado mayor.

En este punto no vamos a estar conformes el Sr. Muñoz y yo, porque a mí me gustan los registros, y prueba evidente de ello es, que pronto voy a pedir a quien corresponda se bagen va yirapam registros a domicilio y entre ellos en un sitio donde se hará buena presa, pues hace tiempo, que buelo a podrido. Entonces acabará Almería por saber lo que hoy no conoce.

Ya se desangará todo lo que ignora que todo el afán de la familia Muñoz no es sino saber viviente de la política como hasta aquí; sin saber que los tiempos cambian y sin querer, que hace tiempo dejaron de existir aquellos valores políticos que les sacaron de la nada.

Gracias Sr. Director por la inserción de este comunicado, de su afino a. s. g. b. m.—Diego GONZALEZ BASQUERA.

En las circunstancias presentes el

La nevada de ayer

Ayer amaneció nevada, casi en su totalidad la pintoresca y alegre Sierra Almería.

Múltitud de personas observaron desde las azoteas de las casas y desde otros sitios estratégicos, el hermoso panorama que aquella ofrecía.

No se recuerda, por lo menos en muchos años, que en 30 de Marzo haya estado nevada en la Sierra, que como el dijáramos, se encuentra a las puertas de la ciudad.

El haber nevado, es un buen síntoma que los labradores saben apreciar, y que nosotros pues las fuentes con la nevada, aumentan casi todas ellas sus caudales, y es lo más fácil que puedan disfrutar nuestros campos, del agua suficiente, durante el verano.

De sociedad

Ayer saludamos en nuestra redacción al propietario de Alhabia, don Federico Romero, estimado amigo nuestro.

—Ha salido para Benahadix, nuestro particular amigo el Síndico de aquel Ayuntamiento don Manuel Socio.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, al jefe del partido liberal de San José, nuestro buen amigo, don Joaquín Tripana.

—El día 12 del próximo Abril concurrirán los individuos de las mancomunidades de Almería y de San José, a la bella señorita Amalia Casado, con el joven administrador de la Adm. de Valerdel del Frumo (Cáceres) nuestro amigo D. Hermenegildo Araes Pacheco.

—Se venido de Granada el procurador de los Tribunales de aquella ciudad, don Miguel Martínez Puertas, para resolver asuntos profesionales.

Comunicado

Sr. Director de EL DEFENSOR DE ALMERIA.

Muy Sr. mto: Ruego a V. d. e. cabida el siguiente comunicado.

Sr. Director: En la sesión que celebró el Excmo Ayuntamiento el lunes pasado, el concejal señor Muñoz Ocaña, por no poder la costumbre de mantener en cuanto puede con infamaciones falsas, al arriendo de carnes, dió entre otras cosas, que los empleados abusaban del público pretendiendo registrar a todo el mundo viviente.

Como apoderado de este arriendo, voy a permitir decirle a ese candidato de la oficialidad, que no sea tan fogoso para este arriendo ni para el personal que se halla al frente de él, pues uno y otros cumplen sus cometidos.

Yo le ofrezco al Sr. Muñoz Ocaña, (y a los distinguidos que tiempo atrás tendré, para defender los intereses de Almería, ya que su gran preocupación es "mirar por el bien de todos nosotros".

—Ha que me creído Fernando que Almería no se conoce a todos? El afán de este joven edil consiste en demostrar que en los felices se registra, y esto al Sr. Muñoz no le gusta.

En este punto no vamos a estar conformes el Sr. Muñoz y yo, porque a mí me gustan los registros, y prueba evidente de ello es, que pronto voy a pedir a quien corresponda se bagen va yirapam registros a domicilio y entre ellos en un sitio donde se hará buena presa, pues hace tiempo, que buelo a podrido. Entonces acabará Almería por saber lo que hoy no conoce.

Ya se desangará todo lo que ignora que todo el afán de la familia Muñoz no es sino saber viviente de la política como hasta aquí; sin saber que los tiempos cambian y sin querer, que hace tiempo dejaron de existir aquellos valores políticos que les sacaron de la nada.

SORBA

¿Será la víctima?

Practicando gestiones para averiguar si en esta capital constaba la desaparición de una joven cuyos señas coincidieran con la de la víctima hallada bajo el puente de Ruera de Palán, en la carretera de Madrid a Francia, en el municipio de San Andrés de Beroa (Barcelona), la policía supuso que el "Parador de Martínez" habita una mujer llamada Carmen Alvarez García de 49 años de edad faltaba una hija desde hace algún tiempo.

Llamada Carmen Alvarez a la Inspección de policía para prestar declaración ayer se personó en dicho centro contestando a las preguntas que se le dirigieron dijo: Que efectivamente una hija llamada Luisa Gómez Alvarez, la cual se ausentó de esta capital hace dos años, con un novio llamado Pedro López Blanco, de treinta y seis años, y con un hermano de este llamado Juan.

Ellos—continúa—son resistentes ambulantes y se dedican a hacer juergas de cristal.

—¿Podría usted darnos las señas de su hijo? le preguntó el jefe de policía.

PARIS

GRACIAS DE LA SEMANA

La guerra nada sino desastrosa a los millones de la guerra, porque excepto Inglaterra, todos han sido reos pasados y no habrán en Italia sobre el cual se hace recar la disminución de popularidad del ministro Salazar. Francia está ya en el cuarto, puesto que la declaración de la guerra ocasionó al Sr. Messimy poseedor de esa cartera. Millardet le sucedió pero atacado por Clemenceau director del pensamiento "El Hombre Encadenado" y senador presidente de la comisión del quinquenio, tuvo que dimitir para convertirse al ministerio. El general Gallieni le sucedió, siendo su jefe de estado mayor, organizador sin par, pero desde hace algún tiempo un rumor circula bastante confuso. Se dice que Clemenceau critico por haberse retirado después de haber apoyado tanto. Un momento el pueblo creyó en una enfermedad ligera pero desgraciadamente se muy curó en la sala de San Gerónimo, que se encuentra en el Hotel de Ville, y se enfermó para que se juzga, necesario su traslado a París para una operación. Este hombre acaba de hacer un trabajo fatigoso en el ministerio de la guerra teniendo que resolver problemas muy difíciles que se sucedían sin parar. Cuando se posesionó del cargo estaba ya al go fatigado porque era gobernador militar de París, puesto que desde el principio de las hostilidades, estaba en los de ser una gaceta.

En las circunstancias presentes el

NUESTRO CLIMA

POR LA REGIÓN	
Termómetro seco	13.2
Idem húmedo	10.2
Barómetro	761.6
Terminómetro	13.7
Máxima a la sombra	16.8
Mínima	8.6
Al sol	34.7
Viento	N.—3
Mar	marajada
Cielo	cubierto
POR LA TABLA	
Termómetro seco	12.8
Idem húmedo	10
Barómetro	764.1
Terminómetro	15.7
Viento	N. 7.5
Mar	rizado
Cielo	cubierto
Luvia:	hasta las 4 de la tarde 4.2 milímetros.

El nuevo embarcadero

Un motivo de la visita que hace en nuestra ciudad y con de cemento armado con un armazón de hierro. La longitud de estas pilas varía según la profundidad á que han de ir colocadas alcanzando las mayores, hasta cuarenta y siete pies.

El dragado de la playa, para la colocación de las pilas, dará comienzo el próximo mes de Abril, y el espacio libre el que ha de practicarse esta operación, excede de veinte mil metros cuadrados. Los trabajos de colocación de las primeras pilas sobre la arena están á punto de comenzar, pues á este efecto ha quedado ya instalada la hermosa grúa con la que se han de elevar aquellos.

El martillo que ha de dar sobre las pilas, para clavadas, es verdaderamente original: pesa más de cuatro toneladas y es movido á vapor. En los trabajos de diferentes clases que hoy se practican se hallan invertidas ocho grúas que imprimen verdadera actividad á las obras.

Los depósitos y las torbas

Para que las existencias de mineral sean capaces de abastecer los buques todos que puedan arribar al cable, se construye un depósito tan soberbio y verdaderamente extraordinario que llama la atención de manera prodigiosa. En este depósito, que podemos llamar principal, viene directamente los vagones el mineral de hierro; pero además existen otros dos depósitos uno á la derecha y otro á la izquierda que son como suplementarios para poder abastecer al principal en todo momento, aun cuando por interrupción de la línea ó por cualquier otra causa, no pudieran los vagones venir directamente.

El mineral de hierro, pasa de los depósitos secundarios, al principal, por medio de una cinta sin fin, que es suplementaria á la que transportará los minerales desde las torbas al vapor, según explicaremos más adelante.

La cinta sin fin á que hacemos mención, estará movida á electricidad, por un motor de gran potencia.

Las torbas se hallan colocadas debajo del depósito principal y tiene una capacidad para veinte mil toneladas.

El mineral pasa desde el depósito á las torbas por medio de compuertas que se abren y cierran á merced por la electricidad, siendo por tanto su mecanismo altamente sencillo.

Para transportar el mineral desde las torbas al vapor se empleará una cinta sin fin, que es precisamente la principal, á que antes nos referíamos.

El movimiento de esta gran cinta lo imprimirá la electricidad y será tan constante y veloz, que en el espacio de tres horas podrá transportar para la carga más de cinco mil toneladas de mineral.

Lo mismo el depósito que las torbas tienen como todos los demás trabajos una construcción sólida admirable.

Según tenemos entendido, los trabajos durarán hasta fin del año 1917, aproximadamente.

DE COLABORACION

LA NOVIA BLANCA

En el misterio trágico de la noche al Blanca desposada dejó el lecho nupcial y en el jardín callado su sombra fantasmal, como un sueño que huye tristemente.

Estas obras de fábrica comienzan en las aguas de la línea del Sur de España y terminan en los depósitos que tienen su límite en la orilla de la playa, punto donde arrancan las obras de hierro y cemento armado, que es á lo que podemos llamar embarcadero. Este se interará en el mar la enorme distancia de doscientos cincuenta metros; esto es, cuenta veinte metros más que el embarcadero de Alquífe, situa do próximo al contranuelle.

Las obras de fábrica, que como tenemos dicho comienzan en las aguas y terminan en la playa, miden una longitud de seiscientos cincuenta metros. Cuenta ventiseis arcos, construidos sobre bases tan sólidas que algunos de sus cimientos, hasta dar en terreno de roca, alcanzan la profundidad de seis pies ocho y hasta nueve metros.

Con arreglo al proyecto, se construyen dos hermosos puentes, metálicos y de cemento armado; uno de ellos para dar paso al camino del Zapillo, profundizando de la calle de Tejares, que medirá 18 metros de longitud, y el segundo, frente á la estación del Sur de España, á poca distancia de ésta, para dar paso á la línea de la Compañía Minera de Sierra Alhamilla.

El embarcadero.— Su construcción. Hacer tiempo que comenzamos á construir las pilas ó columnas que han de servir de sostén á ese monstruo de hierro que se alzará sobre el mar, interando en el doscientos cincuenta metros. Estas pilas están construidas

Muy señor mío: Como, casi luego la evidencia que el Director "El Día" des de que dejó de ser republicano ya no tiene más remedio que "amoldarse" á "las circunstancias", en interés de su partido, en este distrito, desde que cuentan con el "favor oficial", no quis

Desde Lubrín
Sr. Director de EL DEFENSOR DE ALMERIA.
Almería.

El embarcadero.— Su construcción. Hacer tiempo que comenzamos á construir las pilas ó columnas que han de servir de sostén á ese monstruo de hierro que se alzará sobre el mar, interando en el doscientos cincuenta metros. Estas pilas están construidas

ro perder el tiempo, como otras veces, rompiéndole estas cuartillas para su publicación en aquel diario, conteniendo á los editoriales que nos dedica á los vecinos de Levante; y por esta razón agradecería á usted, en honor á la verdad y á la imparcialidad periodística, se dignara ordenar la cabida en ese otro diario de su digna y acertada dirección, á quien considero menos apasionado.

Para no entrar en disquisiciones inútiles y no dar lugar á que suceda lo que ocurre con las contestaciones que de dicho periódico á cuanto afirma el correspondiente de Albox don Luis Rodríguez, saliéndose por la tangente en vergonzosa huida y aduciendo para su defensa que en Vera no ha imperado hasta aquí nada más que el matonismo y el escándalo, presentando á don Andrés Pío Fernández y sus satélites como á santos varones, puros como "el aliento de los ángeles", como la castidad de las vírgenes, voy á circunscribirme á hablar de este pueblo y destino á "El Día" y á todos los "reformistas" de la provincia, á que desmientan con razones fundamentadas, no por los piteo de bandería ó de secta, como acostumbra, el siguiente interrogatorio:

Primero: ¿No es verdad que los que se llaman hoy reformistas han sido antes amigos políticos de los señores Jimenez, después de don Luis Silveira, más tarde de don Ulpiano García Bienes y últimamente de don Miguel Salvador Carreras?

Segundo: ¿No es cierto que durante los ocho años consecutivos de mando y actuando con carta de naturaleza política, inculca, se han chupado la sangre del pueblo productor, monopolizando todos los destinos é intereses públicos?

Tercero: ¿No es verídico que si el Gobierno, no hubiera atropellado la legal constitución que se llevó á cabo en la renovación ordinaria de primero de Enero último, despojando á los concejales propietarios, de sus cargos, el Sr. García (cuyas dotes de culto ateneo las de orador elefantisimo, y muchas más si quisiera, no negamos) hubiera corrido el mayor de los ridículos en la próxima elección, cosa que si no sucede tiene que agradecerse al Conde de Romanones?

Cuarto: ¿Es incierto que no dándole el Gobernador los organismos municipales, los reformistas de Vera hubieran pasado á la historia?

Quinto: ¿No es verdad que el primer segundo inventor de este Municipio, don Basilio López Ramirez, don José Fernández Ferrández y don Juan López Gallardo, concejales interinos de signados por el Sr. Muret y Catalá para reemplazar al Ayuntamiento municipal el día 3 del que cursa, cuando se despojaron á los alcaldes de estos cargos, para que fueran elegidos legitimamente en primero de Enero anterior, como concejales propietarios que son, están procesados y suspendidos desde el año 1911, en causa número 16 del Juzgado de Vera, abierta para juicio oral, por malversación de caudales públicos?

Sexto: ¿Pueden ejercer legalmente puesto de Teniente alcalde estos procesados suspensos actualmente en el cargo de concejal, y puede llamarse reformista, hombre moral y palero, quien tal hace y quien tal cosa patrocina?

Séptimo: Quien de tales medios se vale para triunfar en una elección, ¿puede decir que tiene arraigo seguro y eficaz en un distrito, y puede ostentar con toda independencia su representación?

Octavo: ¿Pueden llamarse verdaderos "reformistas" los que, dándole las riendas del poder rural no se fijan de qué manos viene ni en la personalidad y matiz política del candidato?

Más cosas podría preguntar, y diré "El Día" oculte sin ofuscación y apasionamiento, poniendo los puntos sobre las ses, en el lugar y forma que le da para sentir aún en su fuero interno, no afirmando intencionalmente puerilidades, como la que hace en su periódico, respecto á una señora letrada.

Por lo pronto, ya sében todos, que los reformistas de Vera, han pecanoso tanto, que sus pecados no pueden pensarse en la balanza de San Miguel ni en la lava toda el agua purificadora de un Jordan, después de haber estado metido en tan grande piscina.

EL CORRESPONDIENTE

Lubrín 24 Marzo 1916.

Estafeta provincial

La guardia civil del puesto de Gádor ha denunciado al juez municipal de aquel pueblo, á los vecinos Fernando Trujillo Mata y Antonio Díaz por coque arena y cebada en una finca propiedad de don Mariano de la Cámara.

La benemérita de Porehena, ha denunciado, poniéndola á disposición del juzgado, á los vecinos de aquel pueblo Vicente Arriaga Pallarés, Juan Castro



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

REPRESENTANTE: Antonio Gómez Mayor

José García del Moral

Comisiones-Compraventas-Representaciones-Compraventas

Servicio combinado de transporte de domicilio a domicilio, con agentes correspondientes en Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Melilla, Málaga-Sevilla-Port Mau

SERVICIO ESPECIAL ENTRE ALMERIA-MELILLA, CON RETORNO SERVICIO QUINCENAL ENTRE BARCELONA-CANARIAS, CON ESCALA EN TODOS LOS PUERTOS INTERMEDIOS POR LOS VAPORES DE LA COMPAÑIA VALENCIANA DE CORREOS DE AFRIKA

SE ADMITE CANJA PARA TODOS LOS PUERTOS DE L MUNDO.

CALLE SENORA, 1 Y 2.—ALMERIA

Sánchez y Miguel Cano Torres, que fueron sorprendidos burlando narancia en una finca propiedad de Doña Petra García Pobo.

BENES

Una noticia tenemos que comunicar á nuestros lectores, que será grata especialmente para los habitantes de aquel laborioso pueblo de la sierra:

Ha sido totalmente recuperado el censo del Pósito de Senés cuyas existencias excedentes á 14656'37 pesetas, habían sido sustraídas en Enero último, continuándose actualmente por los Tribunales ordinarios en el Juzgado de Instrucción de Sorbas el procedimiento criminal incoado con motivo de la sustracción.

Cartera local

Autorización. El Gobernador civil ha autorizado á don Manuel Vicente Moreno, para que pueda desembarcar en esta playa 970 cajas de dinamita y 46 de pólvora.

De elecciones. Las Juntas Municipales del Censo Electoral de Enix, Asodux, Santa Cruz Castro, Vialor, Nacimiento, Tijola, Benito, Nitagla, Pejalos, Lújar, Vales, Bano, Vales-Rubio, Fondón, Alcedia, Becas y Felix, anuncian la designación de adjuntos y suplentes, para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Saludo. El nuevo administrador de la Aduana de esta capital don Anselmo López se participa en su nombre B. L. M. haber tomado posesión de su cargo.

Político. En la madrugada del sábado próximo se celebrará en Almería después de haber recorrido el distrito de Vera, por donde presenta su candidatura, don Augusto Barcia, al que acompañan en su viaje, don Andrés Pío Fernández y don Simón Fuentes.

También llegará el sábado á nuestra ciudad, don Julio Amado, candidato liberal independiente por el distrito de Purrehena.

Comisión provincial. Por falta de número de señores vocales no pudo celebrarse ayer sesión la comisión provincial.

Salomente asistieron los señores Aparicio y Lozano.

Si el tiempo lo permite hoy deben reunirse los padres provinciales.

Fallecimiento. Ha dejado de existir á los veintiseis años, víctima de una pulmonía el obrero Juan Navarro natural de Obanos.

Dicho individuo trabajaba en las obras de construcción del embarcadero de Alquífe habiéndose hecho acreedor, por su conducta, al aprecio de sus jefes.

Todos los gastos del entierro, a más de una gratificación á la madre, han sido costeados por la compañía.

El acto de conducir el cadáver del infeliz obrero al Cementerio, se verificó ayer y estuvo presidido por los jefes de los trabajos.

Un embargo. Anoche se personó el Juzgado en el establecimiento de perfumería "El Cisne" de la propiedad de don José Pinedillo, embargando todas las existencias.

Según manifestaciones de un individuo del Juzgado, dicho embargo ha sido practicado á instancias de una casa de Madrid, por débito de ocho mil pesetas.

Un banquete. Para despedir y testimoniar las simpatías que cuenta entre los que hasta ayer fueron sus subordinados, anoche fué obsequiado con un banquete el Administrador jubilado de esta Aduana, don Casareo Urizar, que desempeñó el cargo, durante su estancia en Almería, con el mayor acierto.

Asistieron al acto, que resultó brillante y lucido, el personal de esta Aduana, entre ellos el nuevo Administrador, los consignatarios de buques de este puerto y todos los agentes de Aduanas.

Otró el banquete en nombre de todos, el segundo jefe de esta Aduana, don Antonio Baas, el que con palabras fáciles y elocuentes puso de relieve las excelentes condiciones del festejado y querido jefe.

El Sr. Urizar dió las gracias á todos, y terminó brindando por la prosperidad de ips años reumidos y por el Cuerpo á que pertenecen.

Dato corregido. Anoche se personaron en la Inspección de Vigilancia unos cuantos vecinos del pueblo de Tabernas para denunciar el engaño de que habían sido víctimas por parte de unos individuos que gestionaban su marcha á Francia.

El inspector manifestó á los tabernenses que como el engaño partía de Almería allí en aquel Juzgado era donde correspondía presentar la correspondiente denuncia.

Sea conveniente que el señor Gobernador intervenga en esta cuestión aclarando qué clase de personas son las que se dedican á la venta de trabajos para el extranjero, á fin de evitar esa clase de abusos.

Ayer fueron curados en la casa de socorro los siguientes heridos: Francisco Martínez Navarro de 10 años de edad de una herida causada por mordedura de un perro.

Rafael Anójar Rodríguez, de 35 años, de una herida causada en la región superior y erosiones en la parte inferior.

herida de cuatro centímetros en el codo causada en riña con otro individuo.

Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, á la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, pues son compatibles.

BANCO ESPAÑOL DE OREZ. S. A. O

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid, el día 30 de Marzo de 1916	
Cheque sobre París	88'00
Idem sobre Londres	24'62
Interior 4 %	74'70
Amortizable 5 %	96'45
Idem 4 %	86'50
Banco de España	457'00
Tabacalera	280'00

Los que entran y salen

Hotel Simón
Salidos: Don Carlos Tunes para Vera, don José María Martínez para Murcia, don Manuel Galiano para Granada, don Francisco Flores para Gurrucha y don Miguel Flores para Cuevas.
Ejtrados.— Don José Bueno, don José Sinclair y don Miguel Pardo.
Salidos.— Don Miguel Ales, don Juan Ruiz López, don Luis Pérez del Hierro y don Silvestre Moya.

Hotel Continental
Entrados: Don José Barrientos de Górgal, don Angel Torres de Granada, don Antonio Casas de Granada, don Alejandro Góngora de Dalías y don Pedro Guardiola de Berig.
Entrados.— Don Juan Sendra y don Juan Godoy.
Entrados.— Don Emilio Garrido y don Lorenzo Gallardo.
Salidos.— Don Wenceslao López y don Juan Robel.
Salidos.— Don José Barrientos, don Angel de la Fuente, don Mauricio León y don José Berenguer.

H. Comovio
Entrados: Don Rafael Maturana de Ulella y don Antonio Rubio de Albama.
Entrados. Don Francisco Fernández, don Angel Gómez, don Antonio de Reyes, don José Marquez y don Manuel Anguila.
Entrados: don Gregorio Díaz, don Gabriel Ruiz y don Luis Matilla.
Salidos: Don Agustín Rodríguez para Gandía.
Salidos. Don Rafael García y don Juan López.
Salidos: Don Antonio de Reyes y don Rafael Maturana.

H. Victoria
Entrados: Don José Peral, don Mariano Egea, don José Almécija y don Isaac y don Bernardo Bueso.

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LOS INFORMES ALEMANOS

La mala fé de los Boletines oficiales alemanes, repercuten reiteradamente, en las publicaciones. La agencia oficiosa Wolff, intentaba ayer atribuir al almirantazgo inglés dos inocentes embustes. Primero, fingió un anuncio del Almirantazgo, diciendo que dos buques de patrulla alemanes, habían sido hundidos en Schleswing. Después publica un comunicado desmintiendo lo que ella misma ha inventado.

Añade, que mientras el almirantazgo habla dicha claramente que Raides Grell, habían disparado por debajo de la bandera noruega, pintada en el costado de un buque, acusaba a los alemanes de haber hecho fuego sobre la bandera noruega. Esta segunda invención no más que un juego de palabras. De ese hecho, los alemanes, carecen de información directa de lo ocurrido en el combate naval y con traicion caprichosamente los comunicados ingleses.

La mala fé de los alemanes se observa también en algunos neutrales. Todo esto ha llevado indudablemente al periódico conservador "Stockholm Dagblad" a mostrarse dispuesto a desconfiar de los comunicados oficiales.

LA TOMA DEL FUERTE VAUX

Los alemanes bilaban una pretendida toma del fuerte Vaux. Comentando el día 14 la situación de diversos frentes, dice el aludido "Stockholm" que de origen alemán aún no se ha dicho nada que desmienta la rotunda afirmación de la agencia Havas diciendo que de ninguno de los ataques al fuerte Vaux, tan propalados oficialmente, se han encontrado datos que concidan ni aproximadamente con las noticias del asalto que según el comunicado alemán produjo la toma del fuerte.

EN LAS RIBERAS DEL RHIN.— PANIC EN LAS TROPAS.— TREMBOS DE HERIDOS.

El corresponsal Millán del "Daily Telegraph" dice: "He recibido informaciones de las riveras del Rhin, hacia la frontera suiza de Alsacia y Baden, que dicen que los trenes atestados de heridos procedentes de Verdún siguen circulando casi diariamente. En los últimos días han llegado Diethelm cerca de 1.500 hombres, que no son solo heridos, sino también otros que van con permiso para reponerse, pues a causa de las agitaciones nerviosas que sufren, están totalmente fuera de combate, dándoseles alojamiento en barracas de madera construidas hace tiempo como abrigos provisionales para las tropas. Estos soldados, no podían soportar el continuo bombardeo y estaban reducidos a la condición de animales."

EL ORO DE FRANCIA

Apesar de los envíos hechos al extranjero, el oro existente en el Banco de Francia, pasa de 5 millones.

ENGORITZIA. — TRIUNFO ITALIANO. — 40 HORAS DE COMBATE.

Comunican de Roma que se ha librado una desesperada batalla en Gorizia cuya duración á excedido de 40 horas. Al nordeste, la lucha ha sido encarnizada.

LA CONFERENCIA DE LOS ALIADOS.

El "Times" publica un artículo de fondo en el que comentando la conferencia de París, dice que la obra política y diplomática que constituye la conferencia que los aliados celebran en París, tendrá sin duda gran importancia; pero

jo el aspecto militar debe ser aún más importante. Kitchener, sir Villyam Robertson, los generales Joffre, Cadorna, Castelnau, Lloyd George y Albert Thomas, no se separarán sin haber con venido decisiones combinadas para aproximar más á las fuerzas aliadas que todavía no han debido llegar al límite de su mayor desarrollo.

La potencia militar de los aliados, es más grande que lo ha sido en momento alguno desde el comienzo de la guerra.

Cuenta con numerosa artillería, caudal inagotable y municiones en gran cantidad aparte de la superioridad en táctica sobre sus adversarios.

Sólo falta que concierten su acción por mar y tierra de tal modo, que anoaden á los enemigos por su superioridad.

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS.

El parte oficial de París, de las tres de la tarde dice así:

Al sur de Somme, mediante violento bombardeo, el enemigo ha penetrado en el elemento avanzado de nuestras líneas al Oeste de Vermandoes.

Un fuerte contraataque nuestro, arrojó seguidamente de la posición.

Al oeste del Mosa, los alemanes contraatacaron repetidas veces durante la noche nuestras posiciones del bosque Avancourt.

Todos sus asaltos fueron rechazados por nuestros tiros de artillería é infantería, causando grandes estragos en las filas enemigas, especialmente en el reducto de Avancourt, donde los alemanes abandonaron un montón de cadáveres.

Ningún nuevo intento en la región de Malacourt.

Al este del Mosa y en Woevre, solo bombardeos y algunos intentos.

Las escuadrillas aéreas francesas bombardearon varias posiciones enemigas en distintos sitios.

LO DEL "SUSSEX"— PRUEBAS DE LA CULPABILIDAD ALEMANA.

Noticias de París comunican que mientras la "Gaceta de Francfort", se esfuerza en justificar el torpedeamiento del "Sussex", el almirantazgo inglés hace saber que sólo tiene pruebas de la culpabilidad de Alemania, sino que está demostrando que mientras un torpedero recogía á los supervivientes, doce horas después de haber sido torpedeado el barco, un submarino alemán intentó dos veces torpedear al buque inglés.

El Het Voik de Amsterdam dice que existe en Holanda gran indignación contra Alemania a causa de los ataques de los submarinos.

LA POLITICA

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El conde de Romanones en su discurso, hizo un detallado resumen de la situación política interior y exterior.

Retiriéndose á la conferencia celebrada en París, manifestó que los representantes aliados llegaron á un perfecto acuerdo en los problemas militares, económicos y políticos.

Con este motivo, Romanones examinó la parte económica que puede afectar más á España no solo en la hora actual sino en lo porvenir. Hizo observaciones y consideraciones pertinentes exponiendo las últimas noticias referentes á la guerra europea.

PARTE RUSO

Comunicado oficial de Petrogrado dice lo siguiente:

Continúa el combate en la región de Dwinsk, con violento fuego de artillería en la región del lago Navoetz.

Desalojamos al enemigo de la parte sur del bosque meridional de Mokritza, que ocupamos rechazando los contraataques del enemigo.

Cerca de Sonino, forzamos las alambradas de un puesto enemigo que se vió precisado á desalojar las trincheras huyendo hacia el otro lado del canal.

Los aviadores enemigos lanzaron bombas en los pueblos de Politz y Laimetz.

PARTE AUSTRIACO

Frente ruso.—Al Norte de Bojan intentaron los rusos, después de haber realizado explosiones de minas, penetrar por nuestros abataculos.

Todos los ataques fracasaron, con considerables pérdidas enemigas.

Al Nordeste de Stayas fracasó una tentativa de avance que algunos contingentes enemigos pretendieron realizar durante la noche.

Frente italiano.—Continúan los combates en el sector de la cabeza del puente de Gorizia.

También en la región de la alta planicie de Doberdo se iniciaron intensos duelos de artillería.

Los italianos intentaron atacar varias veces en la pendiente Norte del monte de San Michele y cerca de San Martino, siendo fácilmente rechazados.

Continúa un combate que se inició al Este de Seltz.

También en la región del Ploetz fracasaron algunos ataques enemigos ante la valiente resistencia de nuestros bravos batallones de Cañtería.

En el frente del Tirol hubo combates de Artillería, que fueron bastante intensos en la región de Guicera.

En el frente del Isonzo notose alguna actividad en las líneas férreas del lado italiano, realizando nuestros aviadores un inmediato ataque contra los puntos señalados.

PARTE ALEMANA

Los rusos hicieron avanzar otra vez nuevas masas contra las líneas alemanes de Postavy.

Las tropas del ejército de Saarbrücken hicieron frente á todos los asaltos del enemigo.

Ante las tropas brandeburguesas de Hannover, que combatián á su lado, fracasó un ataque, realizado con varias masas sucesivas por dos divisiones rusas.

Causaron al enemigo considerables pérdidas.

La misma suerte obtuvieron los repetidos intentos nocturnos del adversario para reconquistar el terreno perdido en Mokhtzyco.

LA POLITICA

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El conde de Romanones en su discurso, hizo un detallado resumen de la situación política interior y exterior.

ma de las subsistencias, así como de la ejecución de las disposiciones del Gobierno.

Respecto á las elecciones, habló de los trabajos electorales en Madrid y provincias.

FIRMA REGIA

Después de terminado el Consejo, fueron sometidos á la firma del Rey, varios decretos de distintos ministerios.

ROMANONES Y ALBA

Desde Palacio se trasladaron al Presidente del Consejo señor Conde de Romanones y el ministro de la Gobernación, señor Alba, al ministerio de Estado, donde sostuvieron extensa conferencia respecto á las próximas elecciones.

DICE EL PRESIDENTE

El Conde de Romanones anunció á los periodistas que mañana llegará á Madrid el general Jordana, que ha sido llamado por el ministro de Guerra general Luque, para conferenciar sobre asuntos de interés de la zona de Marruecos.

El Conde de Romanones anunció su interés en hacer constar que su vispera de elecciones, no ha recibido el Gobierno protesta de ningún género por los procedimientos electorales, ni reclamaciones; prueba evidente de la sinceridad que se observa.

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado los siguientes Reales Decretos:

De Hacienda

Concediendo un crédito de 500 mil pesetas con destino al ministerio de Instrucción; 500.000 al de Gobernación y 500.000 al de Guerra.

Distribución del crédito de cuatro millones aprobado por el Consejo de Estado, de los que se destinan seis á la adquisición de carbón y el resto á obras públicas y otras atenciones.

De Fomento

Jubilando al ingeniero jefe del cuerpo de Caminos don Joaquín Caño.

Concediendo la gran cruz del mérito agrícola á don Guillermo Quintanilla.

INTERESES DE ALMERIA.— GESTIONES DE DON JUAN CASINELLO.

El señor Casinello ha visitado al ministro de Hacienda, el cual le comunicó la favorable solución de los asuntos que interesan á los agricultores.

El señor Villanueva acogió una petición de rebaja de las tarifas especial y combinada é Internacional que gestiona el señor Casinello para conseguir la rebaja de los impuestos de lavas.

Hablara mañana con el general Weyer de su viaje á Almería que se realizara probablemente en Mayo.

DE GRACIA Y JUSTICIA

La "Gaceta" publicará mañana una R. O. circular dirigida á los presidentes de Audiencias territoriales, declarando caducadas todas las acciones, terminos posesorios y prorrogas concedidas á los señalados de todos los Tribunales y juzgados, ordenando que se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 2 de Abril.

VIAJE DE SUAREZ INCLAN

En el expreso ha regresado á Barcelona el gobernador civil de aquella ciudad señor Suarez Inclan. Despidiósele muchos amigos.

LA CANDIDATURA OFICIAL POR BARTAGERA.

El señor Payá ha manifestado después de las conferencias celebradas con el Conde de Romanones que ha quedado ultimada la candi-

datura por Cartagena, la cual forman los señores Payá, Martínez Muñoz, don Luis Zulueta y don José Masas.

Respecto á los demás distritos de las provincias, circulan corrientes conciliadoras incluso en la capital.

HUELGAS REBUeltas

Según telegramas oficiales de los gobernadores respectivos, han quedado resueltas las huelgas de Zorron (Zaragoza) y Laman y Sama (Oviedo).

COMISION VALENCIANA

La comisión valenciana que se encuentra en esta corte gestionando asuntos de interés para aquella provincia, ha visitado hoy al marqués de Lema, con quien conferenciaron los comisionados acerca de los problemas de las subsistencias.

EL MINISTRO DE CUBA

El ministro de Cuba, ha visitado al jefe del Gobierno señor Conde de Romanones, de quien se despidió, pues emprende viaje con motivo de la grave enfermedad de su padre.

De todas partes

LA EXPOSICION DE PANAMA

El encargado de negocios de Panamá ha visitado al Director de Comercio para informarle de que accediendo á los deseos de España, se ha aplazado la apertura de la exposición.

EL ASUNTO ROMAGUERA

Se ha firmado la escritura de transacción en el pleito sobre el testamento del millonario argentino, señor Romaguera. En virtud de las bases de la transacción se llevará 128 millones de pesetas y los obispos de Madrid, Barcelona y Buenos Aires 42 millones.

LA CRISIS OBRERA EN MADRID.

Se reproduce en Madrid la crisis obrera, aumentando considerablemente el número de huelguistas forzados. Varios grupos salieron hoy á los almacenes de la Villa en demanda de papeletas de trabajo.

EN VALENCIA.— JUNTA RECONSTRUCTORA.

Comunican de Valencia que se ha formado una junta reorganizadora en esta ciudad, que proyecta solucionar el problema económico.

LA LUCHA ELECTORAL.— ABROSIONES.— UNA MUJA MUERTE.— RECIEN EN UN CASADO.

Telegrafian de Valencia que en el pueblo de Pozuelo Pinar, un grupo de marxista, agredió á un grupo de católicos, formando una comisión para castigar á los culpables.

INCANTADO DE BARCOS

América ha incantado de nuevo buques alemanes, destinados cuando á transportar tropas á España y cinco á Italia.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

El "ambo" de Levant que llega á nuestra capital á las diez de la noche, vino á las diez de esta madrugada por haber sufrido un accidente á la salida de Huesca-Oviera.

Las causas, según los viajeros, no fueron otras que el hundimiento de un trazo de carretera que hizo rodar al automóvil á la cuneta.

Afortunadamente no hubo que lamentar deprecaciones personales. Los viajeros regresaron á nuestra capital en otro coche de la misma compañía.

conducía al candidato señor Alonso Caserillo, no logrando su objeto por un milagro, pues el auto chocó efectivamente, aún cuando por fortuna sólo sufrió ligeras averías.

MANIFESTACION EN CIUDAD RODRIGO

Comunican de Salamanca que se ha celebrado una manifestación obrera en Ciudad Rodrigo, para protestar de la crisis del trabajo y de la carestía de las subsistencias.

El comercio ha cerrado sus puertas. Se acordaron conclusiones que fueron entregadas al alcalde.

LOS REGIONALISTAS CATALANES.

Telegrafian de Barcelona comunicando que el partido regionalista presenta por aquella provincia trece candidatos á diputados en las próximas elecciones.

Además presentarán uno por Tarragona, otro por Lérida.

LOS RADICALES

La coalición radical presenta 20 candidatos por Cataluña. La coalición republicana no ha ultimado su candidatura.

LOS MAURISTAS

El Directorio provincial del partido maurista, ha resuelto no presentar candidaturas en las próximas elecciones.

MITIN BORRASCOSO

Anoche en el local social del bloque republicano autonomista, se celebró un mitin para la presentación de candidatos.

Algunos grupos que estaban conformes con las discusiones, formaron gran escándalo con sus protestas.

La policía hizo varias detenciones. Cuando estaba en el uso de la palabra el señor Layreta produjo un escandalazo formidable.

LA BOLSA COTIZACIONES DE HOY

Interior	74'45
Fin comercio	00'00
Fin préstamo	00'00
Amortizable	00'00
Nuevo amortizable	96'25
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	95'90
Opciones del Banco	000'00
Tabacos	281'00
Francos	56'00
Lirras esterlinas	24'62

Del extranjero

DE PORTUGAL

Se espera muy pronto la llegada á Lisboa de desertores que estaban en el extranjero, los cuales han ofrecido al Gobierno regresar á Portugal, y servir en el ejército.

Se organiza una corrida de toros para los heridos que puedan resultar en la guerra.

TEMPESTADES

Telegrafian de Londres, que desde hace días reinan grandes tempestades de nieve en el norte y centro de Inglaterra y sur de Gales.

INCANTADO DE BARCOS

América ha incantado de nuevo buques alemanes, destinados cuando á transportar tropas á España y cinco á Italia.

BARRIOS GRIETZ

El "ambo" de Levant que llega á nuestra capital á las diez de la noche, vino á las diez de esta madrugada por haber sufrido un accidente á la salida de Huesca-Oviera.

Las causas, según los viajeros, no fueron otras que el hundimiento de un trazo de carretera que hizo rodar al automóvil á la cuneta.

Boletín religioso

Santos Amos, profeta, Teófilo, Fe-lix y Benjamín, mártires, Amadeo, con- fesor, y Santa Bárbara virgen y mártir.

Cultos del día

El jubileo de las cuarenta horas se celebrará en la Parroquia de Santa- gona por la Asociación.

En todas las Parroquias y capillas se rezará el santo rosario á la oración.

Santos de mañana

Santos Yvanacio, obispo y mártir. Victor, Esteban á Iresco, mártires, Hu- go obispo, Marcaro confesor y Santa Teodora, mártir.

Cultos de Mañana

En todas las parroquias y capillas se rezará el santo rosario á la oración.

Ecos de fuera

LOS DEPOSITOS FRANCOES.

El Circulo Mercantil de Madrid que preside el Ilustrado almeriense Don Emilio Zurano y Muñoz, ha dirigido al ministro de Hacienda una instancia combatiendo el decreto sobre depósi- tos, francos en varios de sus más im- portantes extremos.

Que que la publicación en la "Ga- zeta" del Decreto autorizando la conce- sión de dichos depósitos en los puertos que el gobierno estime convenientes ha producido sentimiento general en cuen- tos se interesan por el bien público, al ver que determinadas demandas se an- tepone á la solución de problemas vi- tales y urgentes, y que nos entregamos á la observación de la riqueza por un ca- pitalismo industrial organizado.

Recordando el Circulo el anterior es- crito que elevó al ministro con críti- co favorable, "siempre que se concre- tase los depósitos á fines puramente comerciales, con prohibición absoluta de toda operación industrial para fa- bricar ó transformar productos ó me- canías."

Opina que debe modificarse el artí-

culo en que se otorga la concesión de depósitos ó franquicias en puertos, en las costas, en las islas, en las Córcegas, Canarias, Juntas de puerto y otras, ó por lo menos prohibir en absoluto que la dirección, gerencia, ad- ministración y Consejo de las entida- des concesionarias se hallen en manos de personas que directa ó indirecta- mente ejerzan comercio ó industria en cualquier forma ó condición.

Estima que el plazo de treinta días para la oposición es insuficiente, y que debiera ampliarse á sesenta; que debe cumplirse el artículo quinto re- lativo á las mercancías exceptuadas; que debe suprimirse el noveno, referen- te á las operaciones, á fin de evitar confusión y reclamaciones; que debe asimismo suprimirse el artículo rela- tivo á ampliaciones, pues con éstas se corre el peligro de que el depósito, po- co á poco, se convierta en zona neu- tral, y que, en consecuencia, debe prohibirse la mezcla del aceite de oliva con los de semillas, y la incorporación de azúcares extranjeros á los artículos al- menticios destinados á la exportación; para esas dos operaciones son precisa- mente las que mayor utilidad pueden reportar á la salida de productos na- cionales, ya que los aceites de oliva españoles no tendrían que ser expor- tados á otras naciones para mezclar- los con otros de semillas y las pulpas de frutas no saldrían tampoco para ser adicionadas en el extranjero á los azú- cares más baratos que los españoles.

Acaba el escrito con el siguiente pá- rrafo: "Temeríamos reiterando nuestras conclusiones de 26 de febrero. El es- píritu liberal y expansivo que informa- ros siempre las decisiones de este Circulo en materia mercantil nos im- pone el deber de aceptar los depósitos domésticos; pero el interés del país nos obliga á rechazar cuanto tienda á dar carácter industrial á dichos depó- sitos, por otra parte, en los actua- les momentos, en los que la vida econó- mica del país demanda medidas rápi- das y energicas que refuquen el crédito en todas sus manifestaciones, que sir- van para dar seguridad, rapidez y ha- ratura a los transportes terrestres y marítimos y que por medio de una re- forma arancelaria bien estudiada nos ponga en condiciones de tratar con los demás países, no pueden considerarse de vital interés reformas como "la que

muja este escrito, y que pudiera muy bien haberse relegado á segundo tér- mino dando preferencia á aquellos pro- blemas, por ser en los que se manifiesta mayor unanimidad en la opinión públi- ca."

Movimiento marítimo

En nuestro puerto hubo ayer el si- guiente movimiento de buques:

ENTRADAS

Vapor español "Cataluña", con car- ga general y 30 pasajeros para este puerto; Laud "Elvira", de Motril, con cargamento de esparto; y el vapor "Antonio López", de Valencia, con carga general 278 pasajeros de tránsito y para este puerto.

SALIDAS

Vapor español "Cataluña", para Gar- tagona, con carga general; vapor "An- tonio López", para la Habana con car- ga general y 278 pasajeros, y el vapor inglés "Wildia", para la mar, con mi- neral de hierro.

Casas de Socorro

La Municipal

Hoy prestan servicios de guardia en este benéfico establecimiento, el mé- dico don Juan Antonio Martínez y el practicante don Amador Díaz López.

El servicio de retén, lo hará el mé- dico don Rafael García Langie, y el practicante don Luis Vives Martínez.

La Obrera

Con el médico adscrito á este estable- cimiento, hoy hará el servicio de guar- dia, el practicante don Ignacio Guillén Aranzana.

Boletín Oficial

El publicado ayer contiene los si- guientes asuntos:

Anuncio de la jefatura de minas re- lativo á la solicitud presentada por don Juan Pedro Capel que solicitó en 22 de Febrero último, la propiedad de

dos parcelas mineras con el nom- bre de "Triángulo."

Edicto de la Universidad de Gra- nada dando instrucciones á los alum- nos, de enseñanza no oficial que pre- tenden aprobar sus estudios en la fa- cultad de ciencias.

Certificación de la Secretaría de la Audiencia relativo al juicio por ju- rados que ha de celebrarse durante los días tres y cuatro del próximo mes de Abril y relación de las cabezas de fami- lia y capacidad, que han de actuar co- mo jurados.

Varias requisitorias de los jueces in- structores de Tetuán, Huelva-Overa y Sanlúcar.

Edicto de la Alcaldía de Lanjar anunciando haber quedado expuesto al público el repartimiento municipal pa- ra cubrir el déficit del presupuesto.

Edicto de la alcaldía de Rioja anun- ciando haber quedado nulo el nombra- miento de vocal para presidente de la Junta municipal del Censo.

Constitución de la Junta municip- al del Censo electoral de Almería.

Lista de los individuos del Ayunta- miento de Chirivel y mayores contribu- yentes que han de tomar parte en las elecciones de compromisarios.

Tarifa de arbitrios para cubrir el déficit del presupuesto ordinario en el año actual sobre las especies no com- prendidas en la general del impuesto de consumos.

Hospital provincial

Hoy prestan servicios de guardia en este establecimiento benéfico el mé- dico don Eduardo Pérez Cano y el practi- cante don José Gil Segura.

El servicio de retén, lo hará el prac- ticante don Manuel Moriana López.

Cárcel pública

Ayer hubo en esta prisión el sigui- ente movimiento:

Entradas: Ninguno.

En libertad: Luis Guirado Franco, por orden del Juzgado de Instrucción. En conducción: Fernando García Ruiz, de esta prisión al correccional de Huelva-Overa, y Francisco Lorente Savarero al mismo correccional.

Existencias: El número de reclusos en esta prisión provincial hasta ano- che era el de 40 hombres y 2 mujeres.

Registro civil

En el registro civil, se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

María López Ramón, Manuel Romeno Domínguez, é Isabel Martínez López.

DEFUNCIONES

Concepción Olmedo Ruiz y Remedios Rojas Rodríguez.

MATRIMONIOS

Juan Morales Quisada, con María Santisteban Sánchez.

Notas militares

Oficio

El juez Instructor del Regimiento Infantería de Córdoba, ha oficiado a este Ayuntamiento para que se averi- gue porqué no se ha incorporado a dicho Cuerpo el soldado con licencia An- drés Moreno Ortiz.

Notas de Hacienda

Personal de Aduanas

Ha sido ascendido á oficial de tere- ra clase de la Dirección, por antigüe- dad en la clase, don Gustavo Navarro Alonso de Celada, que era de cuarta auxiliar vista de la Aduana de esta ca- pital, habiendo sido nombrado en sus- titución, de esta don Julián Castedo Palero, de la Aduana de Cádiz.

Según oficio que dirige á la Delega- ción de Hacienda el Sr. Gobernador ci- vil, ha autorizado á don Manuel Vico- te Moreno, Representante en esta pro- vincia de la Sociedad Anónima "Unión Española de Explosivos" para que pue- da desembarcar en este puerto, 1.970 cajas de dinamita y 46 de pólvora.

Aprehensión

Por comunicación que envía á la De- legación de Hacienda el cabo de Cara- bineros don José Salvador con residen- cia en Huelva-Overa, manifiesta haber hecho una aprehensión sin recó, de

una yegua con dos pacutos de tabaco en el estómago.

Por el Gobierno civil se ha remitido al señor Delegado de Hacienda, una reclamación interpuesta por don Antonio Fernández Palacios, en nombre y representación de la Sociedad minera "San Cayetano", interesando la nulidad de las actuaciones seguidas para la declaración de caducidad de la mina "Herminia y su Gemina" del término de Cuevas, por ser de competencia de dicha autoridad administrativa la reso- lución de la misma.

Interesa á los Mineros

Por la Delegación de Hacienda se ha publicado en el Boletín Oficial de esta provincia del día 28 el siguiente anuncio.

Siendo preceptivo y obligatorio según se desprende del art. 92 de la Ley de 6 de Julio de 1859 y 13 del Reglamento aprobado por Real Decreto de 13 de Mayo de 1911 por los dueños de concesiones mineras, tengan un represen- tante en la capital de la provincia tan- to para oír las notificaciones presen- tar documentos etc, como para todas las demás relaciones que han de tener con la Hacienda pública y estando in- cumplido en muchos casos, el indicado precepto y en otros anticuado por de- función del representante designado, en evitación de los perjuicios que pue- dan seguirse, y para el mejor servicio de las funciones encomendadas á esta Delegación por el indicado concepto, el presente se requiere á todos los due- ños de concesiones mineras que no re- sidan en esta capital, á que en el tér- mino de 30 días á contar desde la inserción de este anuncio, designen ex- presando el nombre y domicilio la persona que haya de representarle, evi- tándose así los perjuicios que pudie- ran irrogarseles.

Notas mineras

Registros.

Don Juan Capel Rodríguez solicitó ayer la propiedad de treinta pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "La Encantada" número 33.568 en término de Cobdar, paraje denomi- nado La Solana.

Don Miguel López Sánchez solicitó ayer la propiedad de 28 pertenencias del mismo mineral que el anterior, con el título "Mi Peca, número 33.569 en tér- mino de Huelva de Almería.



GRAN PAÑERÍA Y SASTRERÍA

Precio fijo. Real 3, (al lado de El Siglo)

En este acreditado establecimiento se están recibiendo las últimas nove- dades en toda clase de géneros para la próxima temporada.

Extenso y variado surtido en camisas y corbatas Gran rebaja de precios en todos los artículos